



## ACTA DE REUNIÓN

### I. DATOS DE LA REUNIÓN:

**Fecha:** 31/03/2022

**Hora de Inicio:** 15:00

**Hora de término:** 17:00

**Lugar:** Sede CAMSAT – Bañado Sur.

**Tema:** Reunión Mesa Técnica Nº 2- Presentación del avance de las Consultorías que se encuentran en ejecución, en el marco del Programa de Rehabilitación y Vivienda del Bañado Sur Barrio Tacumbú.

### Temas tratados

1- Diego Ruiz presenta por **TRM**, detallando el objetivo de la consultoría de Evaluación de Impacto Ambiental, el cronograma de los entregables, cuyas fechas serían 9/04/2022, 30/04/2022 y el último al 5/05/2022. Actividades realizadas: Presentación a la comunidad, taller de arranque, reuniones de avance, informes mensuales con los borradores de PGA y el EIAP. Próximos pasos: entrega del EIAP ajustado, PGAS final, consultas públicas, audiencias públicas.

2- El Padre Velasco pregunta en que consiste la consulta pública. TRM responde que se realiza la presentación de los programas del PGA y se les dará participación a todos los actores del proyecto y del Bañado. La UEP aclara que esto se realiza, una vez que se tenga consolidado el documento con todas las observaciones subsanadas, y allí se realizará esta consulta pública. El padre solicita que haya 2 a 3 representantes de cada organización, y que se haga en colaboración a APUF CAMSAT para que haya participación real de la comunidad.

3- La Arq. Karen Stanley, de la UEP presenta los avances de IATASA. Se presenta el cronograma, cuya entrega del “entregable de 2: diagnóstico” es el día mañana. Además se lista el detalle del alcance del diagnóstico. Cohesión Social: Se realizan las consultas a la federación APUF-CAMSAT, y a las organizaciones Casa Mujer y COBAT. La tasa anual de crecimiento se estima que es del 2,4%. Se habla sobre: la composición familiar, la ocupación del jefe de hogar, la actividad económica, los tipos de comercio, la identificación de industrias y comercios en el radio de 2km y los que están en el Bañado Tacumbú según el Censo 2017. Se presenta el diagnóstico: del crecimiento poblacional, la dinámica del agua, el paisaje, la contaminación, desagüe cloacal, agua potable, energía eléctrica. Los trabajos de recopilación de datos primarios en campo (trabajo casi terminado, sólo faltan la toma de fotografías de las viviendas de 30 familias).

4- El ing. Cano indica que se tiene buena predisposición de las instituciones públicas (ANDE, ESSAP) de para dar servicio el Bañado Tacumbú.

5 – El Padre Velasco solicita que se comparta la presentación de IATASA. La UEP aclara que ya fue enviado a los representantes técnicos y sociales de la federación, vía correo electrónico. Solicita que se incluya: el nivel de ingresos de las familias, si el trabajo de las familias del barrio es formal o informal (changas), y el tipo de negocio en que sector se encuentra, para tener la

Página 1 | 4

UEP-PRVBT

Programa de Rehabilitación y Vivienda del Bañado Sur (Barrio Tacumbú) PR-L1152



fotografía real del bañado Tacumbú. El Padre considera que el dato de Inundaciones no es relevante, debido a que se van a mudar a un barrio no inundable, aunque actualmente sean el bañado con la cota más baja. Se presenta la problemática relacionada a la basura. Se comenta el trabajo de CAMSAT de facilitar las conexiones de agua potable (ESSAP) a 1500 familias, y también sobre módulos habitacionales financiados por fondos externos (300 módulos).

6- Presentación CIRD, inicia comentando el objetivo de la consultoría con duración de 48 meses, se presenta cronograma que contiene 3 etapas y 5 fases. Se presentan los avances con relación a la conformación de equipo de trabajo, oficina de campo que responda a las funciones de los técnicos y del bañado. Diagnostico socioeconómico en curso que proveerá datos cuanti y cualitativos. Diagnostico Cuantitativo: 813 personas fueron notificadas y 756 entrevistadas. Diagnostico Cualitativo: Se realizarán 4 grupos focales y entrevistas semiestructuradas que inician este sábado. La entrega del documento (Diagnostico) se realizará el 11 de abril. Entre otros entregables está el Plan de Gestión Social (PGS). La próxima semana llegará un especialista internacional para estructurar el PGS. Luego esto se socializa y se valida. Así mismo, otro de los trabajos que se está realizando es el acompañamiento a las familias del Barrio Temporal y de restitución de viviendas. Se dio un acompañamiento a la situación de emergencia presentada por las ultimas lluvias y a partir de allí se está trabajando en la identificación de alertas.

7- El padre Velasco indica que no es la primera vez que se va a hacer un trabajo social y que la federación APUF CAMSAT está trabajando hace más de 30 años, y seria bueno compaginar estos trabajos. Se habla sobre los talleres de formación de lideres voluntarios, que actualmente se cuenta con 40.

8- Presentación Coeficiente, por 36 meses estarán acompañando los trabajos en cuanto a COMUNICACIÓN. Se presenta el alcance de los servicios, y los ejes centrales, en la cual se les dará participación a las personas involucradas. Entre algunas de las actividades se encuentran: La mejora de la plataforma digital, dialogo comunitario, sondeos, foros y mesas redondas, redes sociales, protocolo de atención y resolución de quejas, monitoreo de quejas y reclamos. Se presenta el equipo de Coeficiente. Se comenta que ya han presentado el plan de trabajo, el cual ya está aprobado.

9- Se consulta sobre la posibilidad de generar base de datos de otras consultoras en desarrollo, utilizando la plataforma. Esta posibilidad se consultará en el marco del trabajo que está iniciando.

10- Se prevé que la plataforma funcione en formatos de aplicación y web.

**FIRMA DE PARTICIPANTES:**



**Anexos**

**Lista de Participantes: Se adjunta lista de participantes**



**Registro Fotográfico**